



## TRASCENDIÓ

**Que** si bien la cantante **Belinda** libró la sanción de la Sala Especializada del Tribunal Electoral por promover al Partido Verde en su cuenta de Instagram durante la veda electoral de 2021, otros ocho *influencers* encabezados por **Alejandra Treviño** sí merecieron un castigo económico de parte de la autoridad por haber participado en la campaña sistemática para beneficiar la imagen del partido del tucán y se sumaron a los 76 que en 2022 también fueron multados.

**Que** la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos de Movimiento Ciudadano nombró a **Samuel García** como precandidato único a la Presidencia rumbo a 2024, después de realizar el análisis a las ocho personas que se inscribieron en el proceso interno, dos días antes de dar a conocer el dictamen. El 12 de noviembre, cuando se realizaron los registros, la titular de la comisión, **Julieta Macías Rábago**, explicó que la valoración de las precandidaturas se haría en primera instancia con base en los requisitos de la convocatoria emitida y en segundo término por evaluación política.

**Que** siguiendo con los naranjas, la senadora **Indira Kempis** acusó que su partido le negó el registro como precandidata presidencial “por calumniarlos”, a dos días de que la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos emita la dictaminación rumbo a 2024. En su cuenta de X señaló a la presidenta de la comisión, **Julieta Macías Rábago**, de ser parcial en favor de **Samuel García** y dijo que debe de ser sancionada, además de que ya alista una impugnación para ser incluida.

**Que** el Frente Amplio por México determinó anoche que el panista **Santiago Taboada** sea el precandidato único de PRI, PAN y PRD por la Jefatura de Gobierno capitalina después de una reunión entre los dirigentes **Marko Cortés**, **Jesús Zambrano** y **Alejandro Moreno**, quienes lograron consenso, con lo que quedan fuera del proceso el perredista **Luis Espinosa Cházaro** y el priista **Adrián Rubalcava**, quien todavía ayer por la mañana criticaba los retrasos en el procedimiento de la alianza. ■



**A MESES** de que se lleve la elección presidencial, no está claro si Samuel tiene posibilidad de competir seriamente y si una ansiedad por el poder lo podría dejar con una gubernatura trunca y con poco espacio para construir una carrera exitosa más allá del 2024

Así las cosas, parece que Morena está dejando Guanajuato en manos del PAN y Jalisco en Movimiento Ciudadano. Hasta el momento parece que Morena podrá quedarse fácilmente con Chiapas, Morelos, Tabasco, Puebla y Veracruz. Queda por ver qué tan competida será la elección de la CDMX, en donde Santiago Taboada, del PAN, está medianamente bien posicionado y en Yucatán, donde Renán Barrera, alcalde de Mérida, también tiene oportunidades de mantener al PAN al frente del estado.

El proceso de selección de Morena dejó menos lesionados que el de la elección del candidato presidencial, en el cual Marcelo Ebrard puso en entredicho su continuidad en el partido. Después de meses de ambigüedad y con la oportunidad de registrarse por Movimiento Ciudadano se antojaba que el excanciller intentara prolongar su lucha por el 2024, pero optó por quedarse en Morena. Su decisión fue agradecida por una parte del partido, pero también condenada por otros quienes han hecho suya la aclaración de que en el guinda "no hay grupos". Esta última postura da a entender que para muchos Morena va a ser un lugar hostil para Ebrard y los suyos.

El candidato de MC para la gubernatura presidencial será Samuel García, gobernador de Nuevo León. A meses de que se lleve la elección presidencial, no está claro si Samuel tiene posibilidad de competir seriamente y si una ansiedad por el poder lo podría dejar con una gubernatura trunca y con poco espacio para construir una carrera exitosa más allá del 2024. Más aún, su candidatura parece rivalizar más con la de Gálvez y el Frente que con la de Morena, generando un escenario más cómodo para Claudia Sheinbaum.

Lo que sigue es ver las fórmulas en el Congreso, diputaciones y senadurías, y los arreglos de coalición. Recordemos que quizás la elección más importante en 2024, por la conformación que arroje, es la del Congreso federal.

*Twitter: @hastaelPeter*